#### 井原市公共交通会議(平成27年度第1回) 会議概要

と き 平成27年4月28日(火)

13:30~15:00

ところ 井原市役所 4 階 大会議室

# 1. 開 会

- 1) 会議の成立を報告
- 出席者 委員 25 名中 実出席 24 名
- 2) 三宅会長あいさつ
- 3)委員の交代について
- 4) 自己紹介(委員・事務局)
- 5) 前回の会議概要説明(事務局)

#### 2. 報告事項

平成 26 年度井原市公共交通会議事業報告について

- 事務局説明
  - (三宅会長) バス体験学習会に出席した感想であるが、子どもたちが公共交通に興味を持って 積極的に参加してくれていることを大変喜ばしく思った。こうした取組を地道に 続けていくことが重要である。
  - (委員) バス体験学習会の際に乗車した「井原あいあいバス」の子どもによる車内アナウンスはとても上手であった。ただ、本を読む調子で少し早口でしゃべっている子もいたので、高齢者のためにも、もう少しゆっくりアナウンスしてもらえるとありがたい。
  - (**三宅会長**) 子どもによるほのぼのとした車内アナウンスは、利用者に大変好評である。ご意見を踏まえ、今後、優しく指導し改善していきたい。
  - (**委 員**) 新たな取組として、井原放送の番組の合間に、「バスや鉄道を利用しましょう」というスポット CM を放映してはどうか。

(三宅会長) 井原放送とともに検討したい。

- (委 員) 昨年度実施した、「予約型乗合タクシー対象エリアにおける住民アンケート調査」 と、「高等学校でのヒアリング調査」の結果を教えてほしい。
- (事務局) 前者については、予約型乗合タクシーに関する認知度は約8割で、利用目的としては「通院」が最多で次に「買い物」が多かった。今後の利用意向は「1週間に1~2回程度」が最多であった。

後者については、市内の3校を対象に実施し、生徒の通学手段や望ましいサービス改善策等を把握した。「下校時間に合うバスの便がない」「車内マナー向上のための取組が必要」等の意見があり、また、「2年生への進級時に、多くの生徒がバス通学からバイク通学に変える」という課題が明らかになった。

- (委 員) 事業報告の中で、井原バスセンターの開業についても紹介してほしかった。開業 してまだ間がないが、運営や利用の状況について把握している内容があれば教え てほしい。
- (事務局) 運営については、北振バス株式会社に指定管理をお願いしているが、トラブル等 も無く大変よくしていただいている。以前の建物に比べて明るくなり、乗り場を

集約したことで待合室からの動線も改善され、利用者にも好評と聞いている。

- (委員) 立派な建物に対して、利用者がそれほど多くないのが少々寂しいところではあるが、我々も2階に常駐しているので、何かあれば気軽に立ち寄って声をかけてほしい。
- (三宅会長) 新しいバスセンターは的の形をイメージしており、弓の形をイメージした井原駅 とあわせて、井原の新たなまちの顔・ランドマークになっている。期を同じくし た井原市立高校の校舎移転や、ポニー跡地における商業施設の開業等により、中 心市街地での新たな賑わいも生まれつつあるため、今後、地域と連携した様々な 利活用策を検討・推進していきたい。

### 3. 協議

- 1) 平成26年度井原市公共交通会議歳入歳出決算について
- 事務局説明
- 監査報告(佐藤須賀則委員)

(三宅会長) 委員のみなさんからご質問等はないか。 ご質問等がなければ、報告のとおり承認してよいか。

委員拍手 (協議事項承認)

- 2) 平成27年度井原市公共交通会議歳事業計画(案)について
- 事務局説明

(**三宅会長**) 委員の皆さんからご質問等はないか。 ご質問等がなければ、原案のとおり承認してよいか。

委員拍手 (協議事項承認)

- 3) 平成27年度井原市公共交通会議予算(案)について
- 事務局説明

(三宅会長) 委員のみなさんからご質問等はないか。 ご質問等がなければ、原案のとおり承認してよいか。

委員拍手(協議事項承認)

## 4. その他

(三宅会長) 委員の皆さんからご質問等はないか。

(委員) 「公共交通かわら版」について、用紙の色が水色で若干暗くみえるので、明るい 色の用紙に変更してはどうか。 また 「バス体験学習会」について、親知さればはでなく、おじいさんわなばち

また、「バス体験学習会」について、親御さんだけでなく、おじいさんやおばあ さんにも参加してもらってはどうか。

(**三宅会長**) 前者については、より多くの人に読みやすい形で提供することが重要なので、用紙については明るい色に変えることも含めて検討したい。

後者については、「2分の1成人式」等の学校行事とあわせて開催する等、より 多くの人に参加してもらえるような工夫を、学校や交通事業者ともに考えたい。

(**委 員**) 靴をはいたまま、バスの座席に上がる子どもを見かけることがあるが、マナー向上に向けた取り組みも重要ではないか。

(三宅会長) 学校等を通じたマナー向上の呼びかけとともに、保護者の協力も必要かと思う。

(委員) 昨年度作成した「井原市公共交通マップ」は、市内の全世帯に配布しているのか。

(事務局) 今回は、井原バスセンターや井原駅といった交通拠点のほか、市役所や支所等で配布しており、世帯配布は行っていない。本年 10 月のバス路線の見直しの際には、世帯配布についても検討したい。

(委 員) 文字が小さくて高齢者にとっては読みづらいので、文字を大きくするか、大きな 紙に印刷してはどうか。

(三宅会長) ご指摘を踏まえ、できることはどんどん改善していきたい。

## 4. 閉 会

以上